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Compte rendu de réunion de Bureau 

 
Nature : Réunion de Bureau                                         Date : 1er octobre 2024 

 

Présents : DEVAUTOUR Hubert, GAUTREAU Marie Ange, LOMELET Jean-Claude, MAUXION David, 
NOUGUEREDE Régine, PACHOLSKI Béatrice, POLLICARPO Michèle, TEMPLIER Muriel. 
 
GERARD Julie (CESF), Anaïs (stagiaire Assistante de service social) 

Absents : Reine D’ANGELI, Jeanine DESCATOIRE, GAILLARD Nadine, LE PREVOST Gilles, BLOUIN Josyane 

 

 
Sujets 

 

 
Objet 

 
Pour action(s) 

Matériel 
 

. Frigo réserve BA : tester la sonde (via un tutorat), car le joint est bon  

. Scanner : voir les modes opératoires à partir des accès wifi 

. Photocopieur : le lien ne fonctionne pas. Le photocopieur reçoit les 
informations, mais ne les traite pas ; revoir le service après-vente et le 
contrat de maintenance. 
Le coût mensuel (hors consommables) est à partager avec 
Retz’activités. 
 

Jean-Claude 

Convention 
Retz’activités 

Rencontre entre Peggy, Melyssa, Béatrice et Julie le 1er octobre matin.  
 
Nouvelle réunion le 25/11 à 10h30 (après la réunion de bureau de 
Retz’activités) pour poursuivre le travail sur la convention ; et 
notamment sur la question des tarifs. Pistes : assouplissement des 
règles de l’association pour les adhérents accompagnés de l’épicerie 
aux revenus très bas – mise en place d’une commission qui statuerait 
sur les cas particuliers. 
Garder une certaine souplesse sur la convention ; réciprocité 
d’utilisation d’activités, de lieux (cuisine)… 
 

Béatrice 
Julie 

Courriers aux 
entreprises 

Continuer à distribuer les courriers pour solliciter un soutien des 
entreprises.  
Revoir le listing à partir de Compas et ne sélectionner que les 
entreprises ayant des salariés. 

Béatrice et un 
groupe de 
travail à 
déterminer 

Vente 
d’affiches de 
cinéma 

Action qui s’est très bien passée, surtout sur les 2 premières tranches 
horaires. 

Bénévoles 

Reportage 
photos Andes 

Le vendredi 27/09 matin : bien déroulé – Accord des adhérents 
accompagnés pour les photos. 
Les échanges ont aussi porté sur Escarcelle et la visibilité des épiceries 
solidaires. 
Le site d’Andes est en cours d’évolution. Nouveau logo prévu. 
Suggestion de Hubert et Michèle : voir le film « La part des autres » 
sur les épiceries solidaires. 
 

Béatrice 
Julie 
Bénévoles et 
Bénéficiaires 
présents 

Formation 
Accueil 
organisée par 
Andes 

12 bénévoles (dont 2 nouvelles) ont participé à cette journée très 
intéressante. Des pistes de travail ont été formulées. 
 
Prendre un temps sur la réunion de bureau pour travailler sur les 
préconisations, telles que l’élaboration d’un guide d’accueil pour les 
nouveaux bénévoles, d’organisation d’une journée « bénévoles », 

Membres du 
bureau  
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Sujets 

 

 
Objet 

 
Pour action(s) 

d’une plaquette d’information sur l’épicerie et l’organisation du 
binôme d’accueil sur les jours d’ouverture de l’épicerie. 

Nouveaux 
bénévoles 

Suite au forum des associations, 12 personnes sont intéressées. 
Des entretiens sont organisés avec ces personnes pour présenter 
l’épicerie et prévoir leur participation à certains postes (en binôme). 
 
Validation d’adhésions de Benoît, Corinne et Gérard.  
 

Régine  
Nadine 
Muriel 
Jean  
Bureau 

Pôle 
approvisionne
ment 

Réunion du pôle prévu le 8 octobre prochain matin.  
Points à traiter : recettes/dépenses, stocks (principalement pour le 
mardi), limitation des produits, consignes claires aux bénévoles par les 
référents lors de l’ouverture de l’épicerie, commande d’œufs au Super 
U pour compléter la commande Leclerc, revoir la fiche 14. 
 
Se rapprocher de Hugues Dunoyer en lien avec France Boisson pour 
augmenter le stock de jus de fruits. 
 
2 questions avec 20% d’augmentation du nombre de Bénéficiaires :  
. Revoir le coefficient, les modes de consommation différents qui 
impactent le choix des produits, (économie sur certains produits 
comme le camembert puisque fromages de La Ferme Caillaud, par ex.) 
. Ajustement du budget (augmentation des commandes ou diminution 
des personnes bénéficiaires ?) 
Budget FAAD régional : ce budget ne serait pas touché – Si refus ou 
baisse subvention Andes : possibilité d’obtenir des produits européens 
de la B.A. 
 

Hubert 
Michèle 
 
 
 
 
Hubert 
 

Banques Le paiement par carte bancaire au Crédit Agricole permet de soutenir 
les associations locales, par le système d’arrondissement 10cts €. 
Béatrice va prendre RDV avec cette banque pour étudier la faisabilité 
de ce soutien à l’épicerie. 
 
Josyane doit aussi rencontrer le Crédit Mutuel concernant des 
difficultés de gestion de certains chèques… 
 

Julie 
Béatrice 
 
 
 
Josyane 

Point 
secrétariat 

- Installer les badges des bénévoles ailleurs que dans la réserve 
(pôle bricolage) 

- Nouveaux badges à faire : prénoms notés dans le cahier jaune 
 

- Achat d’un nouveau disque dur externe pour la sauvegarde des 
dossiers administratifs et financiers : accord du bureau 
 

- Lors de chaque bureau, préciser le « qui fait quoi ? » pour 
toute réunion organisée. 
 

- Inscription des bénévoles sur le planning  
Rappeler la règle : inscription 1 fois/semaine sur les ouvertures 
épicerie (2ème inscription possible si besoin en fin de semaine, pour la 
semaine suivante) - et pas de limite pour l’inscription sur les autres 
tâches (étiquetage, commandes, retrait des marchandises…) sur le 
planning épicerie et sur le planning entretien.  
 

Jean-Claude 
 
Michèle H 
 
 
 
 
 
 
 
Nadine 
Régine 
Sylvie 
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Sujets 

 

 
Objet 

 
Pour action(s) 

Sophrologie Sophie Rousselot propose une intervention auprès des bénévoles le 
mardi 22 octobre à 9h30 – Thème « le sommeil ». 

Julie 
Bénévoles 

Les Matinales Le réseau partenarial de la Communauté de Communes propose une 
nouvelle rencontre Les Matinales sur la thématique « Les violences 
faites aux femmes », le jeudi 28 novembre de 8h30 à 12h30 au Centre 
d’Hébergement.  

Julie 
Bénévoles pôle 
accompagneme
nt et autres 

Diagnostic 
social de 
territoire 

Suite au travail enclenché par le CCAS sur le diagnostic social de 
territoire, les partenaires locaux vont travailler à l’élaboration d’un 
« guide d’orientation et d’aide à la réalisation des démarches ». 
Le CCAS propose une réunion pour présenter l’existant, le mardi 22 
octobre à 14h.  
 

Julie (si 
présence au 
bureau assurée) 
Anaïs ? 
Hubert ? 

Journée 
« Bien-être » 

Journée du 9 octobre à St Père en Retz (salle de la Bergerie) organisée 
par le réseau « Groupe vie sociale ». Le repas est préparé et offert par 
le Secours Catholique et les activités sont animées par des bénévoles. 
La réunion de préparation de la salle et des espaces d’activités et de 
convivialité est prévue le mardi 8 octobre après-midi. 
 

Julie si Béatrice 
peut assurer la 
présence 
Bureau 
Anaïs ? 

Repas de Noël Prévu le 19 décembre prochain. 
Chaque association doit préparer une animation. 
Proposition faite par des membres du « repas partagé » du 30 
septembre : groupe vocal pour chanter des chants de Noël en lien avec 
le thème « Repas du Monde ». 
Des répétitions sont prévues lors des repas partagés et autres …à voir… 
 

Julie 
Muriel 
Bénévoles 

Bons cadeaux 
de Noël 

Action menée sur les 2 communautés de communes, avec le Réseau 
Véti Relais de Pornic, le Secours Catholique et Vélo pour Tous.  
Action issue du travail partenarial du Groupe Vie Sociale. 
 
Le budget Santé n’a pas été utilisé ; les demandes n’ayant pas été aussi 
forte que pressenti. A voir avec les donateurs pour utilisation de ce 
budget. 
 
La participation de Leclerc est de 5% par bon et édite les cartes. La 
date limite d’utilisation du bon a été reportée au 31 janvier 2025 (au 
lieu de fin décembre 2024). 
 
Accord du bureau pour allouer un budget de 1000€ pour 50 bons et si 
besoin, budget augmenté pour 30 bons supplémentaires. 
 
Voir les critères d’attribution : priorité au public qui n’a jamais bénéficié 
de ces bons cadeaux. Importance de cibler des personnes seules qui 
parfois ne répondent pas à des invitations de Noël, faute d’apporter un 
présent… 
 

Julie 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Pôle 
Accompagneme
nt 

Repas de Noël Importance de ces repas pour les adhérents accompagnés. 
- Faire passer le maximum de produits AOP, Label Rouge… 
- Sélection des produits en pôle approvisionnement. 
- Choix des produits intégrés par Julie sur la carte du mois de 

novembre. 
- Réévaluation des bons : 20€ pour une personne seule, 25€ pour 

un ménage de 3 personnes et 30€ pour un ménage de 4 
personnes et plus. 

Julie 
Hubert 
Marie-Ange 
Régine 
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Sujets 

 

 
Objet 

 
Pour action(s) 

Sortie de 
décembre 

Les sorties avec Retz’Activiés pour les mois d’octobre au Château de 
Ranrouët et de novembre au Restaurant Pédagogique sont arrêtées. 
 
Pour décembre, il est proposé une sortie à « Légendia Parc ». Le tarif 
est de 19€/adulte et 12€/enfant. 
Proposition du bureau pour un budget de 300€ ; à hauteur de 
5€/adulte et 3€/enfant restant à charge des personnes. 
 

Julie 

Visio 
conférence 
FAAD 

Visio le 30/09/24 
Tous les lauréats du département L.A. ont présenté leurs actions et/ou 
projets : beaucoup de visites de fermes, découvertes de produits 
locaux, projets de faire du lien sur les territoires, mises en place 
d’ateliers cuisines (dont mixtes avec des centres socio-culturels). 
 
L’expérience de Couëron est intéressante : la cuisine centrale de la ville 
donne leur surplus et produits, 1/semaine un repas pour les Resto du 
Cœur. Est en recherche de d’autres acteurs locaux d’aide alimentaire. 
 
Françoise Bayle, référente FAAD, a entendu la question de la 
pérennisation des financements soulevée par les différents acteurs 
(financement actuel sur 3 ans). 
Aucun retour sur le rapport de l’épicerie sur les actions de la 1ère année, 
ni sur la subvention 2024 de 12.000€ 
 

Julie 
Béatrice 
Hubert 

Journée 
Portes 
Ouvertes  

La matinée du mardi 24/09 était intéressante et riche en échanges, 
environ 15 structures sont venues à ce temps de découverte et 
échanges avec professionnels et bénévoles de l’épicerie et 
Retz’Activités. 
 
Les Resto du Cœur de Pornic étaient présents et ont sollicité les 
bénévoles pour leur collecte des vendredi et samedi 4 et 5 octobre au 
Leclerc de St Brévin.  
Le bureau rappelle que l’épicerie participe à la collecte de la B.A. les 22 
et 23 novembre prochains. 
 

Julie 
Bénévoles 

Réunion 
« cuisine » 
avec le CCAS 

Mme Peyssy et M Martin du CCAS ont précisé que le réaménagement 
de la cuisine sera effectué à hauteur d’un budget de 10 000€ (par les 
services techniques de la mairie, en janvier 2025 ? 
 
Le CCAS alloue un budget de 1 000€ par facture pour l’achat de fours. 
Budget voté en novembre.  
 

Béatrice 
Julie 
Bernard (atelier 
bois) 

Aides santé - aide de 200€ pour une intervention chirurgicale, le restant à charge 
étant très élevé : recherche autres aides près Action sociale de la 
CPAM, fonds social Mutuelle, CCAS…Accord du Bureau 
 
.  Aide de 28€ pour achat d’un appareil destiné à soulager des douleurs 
cervicales. Accord du Bureau 

Julie 
Pôle 
accompagneme
nt 

  
 

Prochaine réunion le Mardi 15 Octobre 24, à 9h 

 


